

**Deuxième étape itinéraire catéchétique pour le temps du Carême,
d'après la proposition Points de repère, *Vivre le Carême année C.***

« Sur la route d'Emmaüs.

Marchons ensemble avec Dieu, avec Jésus.

***De Moïse à Jésus : reconnaître la présence de Dieu Sauveur dans sa vie
et choisir de passer de pèlerin à disciple du Christ Jésus. »***

1 séance de 2h ou 1 séance d'1h15 et 1 séance d'1h

1^{er} temps : Les disciples d'Emmaüs

Enjeu : Par différents moyens d'appropriation, découvrir l'histoire des disciples d'Emmaüs et se laisser interpeller par leur cheminement de foi.

Matériel :

- 1 Bible, 1 bougie
- 1 écran et un vidéoprojecteur ou un ordinateur ou un smartphone
- L'affiche avec la question : *Qui est Moïse ?* complétée par l'équipe à la première étape
- Les carnets de route (1 par enfant) (annexe 0)
- 1 stylo par enfant
- Au choix : annexe 1 ou annexe 2-1/2-2/2-3 ou annexe 3
- La version audio du chant : *Sur la route d'Emmaüs* ; Joseph GELINEAU (Annexe 2-1)
- Le plateau de jeu : sur la route d'Emmaüs et les règles et questions du jeu (annexe 4-1 et annexe 4-2)
- 1 affiche avec la question : *Qui est Jésus ?* et 1 feutre
- La version audio du chant : *Au signe de l'amour et du pain* ; Fantino/ Goudet (Annexe 5)
- Les actions de Dieu (annexe 13 de la 1^{ère} étape)
- 1 bâton ou 1 pique à brochette en bois par enfant et animateur (+ annexe 8)
- Des bandes de papiers avec les actions de Dieu et de Jésus (annexe 6)
- Message du kerygme du pape François (annexe 7)

Déroulement :

- **L'animateur accueille les enfants et les invite à sortir leur carnet de route complété lors du jeu de l'étape précédente. Puis, dans un temps de partage, les enfants reformulent ce qu'ils ont pu découvrir lors de cette étape.**
- **Après ce temps d'échange, l'animateur ouvre la Bible au texte de l'évangile selon saint Luc 24, 13-35, et la place au centre de la table, allume une bougie à côté, puis au choix :**

Choix 1 : L'animateur proclame l'évangile selon saint Luc 24, 13-35 (annexe 1)

Choix 2 : l'animateur raconte l'évangile en projetant le power point (annexe 2-2) et en s'aidant de la fiche-animateur du récit (annexe 2-3) du site *catéchèse par la Parole* (annexe 2-1)

Choix 3 : L'animateur projette la vidéo depuis le site *Théobule* (annexe 3)

- **L'animateur distribue un carnet de route à chaque enfant et les invite à relire personnellement et silencieusement le texte de l'évangile.**

- **Puis l'animateur gestue la cantilène : sur la route d'Emmaüs** (ou à défaut passe la vidéo) (annexe 2-1).

Il est possible de le refaire plusieurs fois en invitant les enfants à reproduire les gestes.

Note pour l'animateur :

Il est important que l'animateur se soit approprié les gestes de la cantilène pour gestuer devant les enfants. (En regardant la vidéo ou en s'aidant du descriptif de la gestuelle (annexe 2-1))

- **L'animateur invite l'équipe à jouer au jeu : sur la route d'Emmaüs.** (Annexe 4-1 : plateau du jeu et annexe 4-2 : règles du jeu)

- **Après le jeu, l'animateur invite l'équipe à raconter l'histoire des disciples d'Emmaüs tous ensemble.**

- **Puis l'animateur invite à un temps personnel :** chaque enfant répond sur son carnet à la question :

Les disciples retournent à Jérusalem annoncer la Bonne Nouvelle – Est-ce que pour toi savoir que Jésus t'aime, qu'il a donné sa vie pour te sauver c'est une bonne nouvelle ? Pourquoi ?

- **L'animateur laisse le temps nécessaire à chacun de répondre personnellement puis conclut :**

Nous avons découvert lors du grand jeu de la marche du peuple Hébreu que Dieu sauve. Et comme le peuple Hébreu, nous avons choisi d'accepter l'alliance qu'il nous propose.

Nous avons également découvert que le nom même de Jésus signifie : Dieu sauve. Le pape François nous le dit d'une autre façon : « Jésus Christ t'aime. Il a donné sa vie pour te sauver. Et maintenant il est vivant à tes côtés pour t'éclairer, pour te fortifier, pour te libérer. »

Nous avons pris notre bâton de pèlerin pour suivre Jésus et les disciples sur la route d'Emmaüs. Nous pouvons à présent nous interroger :

Accepterons-nous de continuer à être des pèlerins, marchant aux côtés de Jésus ?

Accepterons-nous de faire un pas de plus et de devenir des disciples de Jésus le Christ, de vivre dans l'Alliance avec Dieu ?

Confions ces questions à Dieu dans la prière avec les paroles sur votre livret...

- **Temps prière :**

Traçons sur nous le signe de la croix, signe de l'amour de Dieu pour tous les hommes.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Chantons : Au signe de l'Amour et du pain (annexe 5)

*Seigneur, nous sommes comme ces pèlerins d'Emmaüs.
Sur nos chemins de vie, ouvre nos yeux, ouvre nos cœurs,
pour que nous puissions nous aussi te reconnaître,
et qu'à notre tour, nous nous levions pour annoncer autour de nous
la joie de ta présence à nos côtés !*

L'animateur invite les enfants qui le souhaitent à lire leur réponse à la question :

*Est-ce que pour toi savoir que Jésus t'aime,
qu'il a donné sa vie pour te sauver c'est une bonne nouvelle ? Pourquoi ?*

*Dans l'Alliance que Jésus nous repropose, nous pouvons dire la prière des enfants de Dieu :
notre Père...*

Et que Dieu qui es Tout Amour nous bénisse : au nom du Père et du Fils et du saint Esprit. Amen

2ème temps : Relecture

Enjeu : En relisant leurs découvertes et leur expérience de vie, permettre aux enfants de s'interroger sur l'action du Christ Jésus dans leur vie personnelle.

- **L'animateur installe les 2 affiches complétées par l'équipe *Qui est Moïse ? (1ère étape) Et Qui est Jésus ? (du jeu précédent), puis invite les enfants à un temps de partage :***

En comparant ce que vous avez pu déclarer sur Moïse et Jésus, voyez-vous des ressemblances, des différences, une continuité, une rupture entre ces 2 personnes ?

Note pour l'animateur :

Il s'agit de se laisser interpellé par les réponses des enfants, par leurs réflexions, de les écouter sans vouloir faire d'apport théologique ou biblique.

- **L'animateur poursuit en reprenant les actions de Dieu découvertes dans la relecture de la 1ère étape :**

Nous avons découvert avec le peuple Hébreu et Moïse, différentes actions de Dieu. Souvenons-nous : Dieu libère / Dieu nourrit / Dieu donne à boire / Dieu fait alliance / Dieu marche avec son peuple / Dieu pardonne / Dieu sauve. (L'animateur place les différentes actions devant les enfants au fur et à mesure)

Avec les disciples d'Emmaüs nous avons pris notre bâton de pèlerin pour marcher aux côtés de Jésus. Je vous propose à présent de décorer chacun son bâton de pèlerin en s'interrogeant sur les actions de Jésus dans notre vie.

Note pour l'animateur :

L'animateur aura fabriqué son propre bâton avant la rencontre et répondu personnellement aux questions, pour mieux accompagner les enfants dans leur réflexion.

Fabrication de son bâton de pèlerin :

1/ Une par une, pour chaque action de Dieu découverte avec Moïse, s'interroger en équipe sur l'action possible de Jésus, par rapport à l'action de Dieu et dans sa vie personnelle.

Par exemple : Dieu libère... Et pour Jésus ?

L'animateur peut demander aux enfants : Est-ce que je crois que Jésus libère ? De quoi peut-il libérer ? De quoi est-ce que Jésus pourrait me libérer ?

2/ Une par une, l'animateur distribue la bande de papier correspondant à l'action du temps de partage précédent à chaque enfant (annexe 6). Puis chaque enfant écrit sa propre réponse, personnelle, sur la bande de papier derrière : *Jésus ...*

3/ Après avoir répondu à toutes les questions, l'animateur met à disposition des enfants les bandes de papier supplémentaires (non écrites) et invite ceux qui le souhaitent à y écrire d'autres actions de Dieu et de Jésus auxquelles ils pensent.

4/ Quand toutes les bandes de papier sont complétées, les enfants les collent sur leur bâton. (annexe 8)

5/ Quand le bâton est terminé, l'animateur distribue aux enfants le message du pape François qui l'accroche en haut du bâton avec une bout de ficelle, de bolduc ou de laine ou un élastique.

6/ Les enfants sont invités à placer leur bâton dans leur espace prière à la maison, et à le compléter au fur et à mesure de leur découverte de Dieu et de Jésus dans leur vie !

- **Si le temps le permet, la rencontre se termine en apprenant les gestes de la cantilène : *sur la route d'Emmaüs !***

Cantilène : Sur la route d'Emmaüs / Joseph Gelineau (Studio SM)

1/ Sur la route d'Emmaüs marchent deux disciples.
Depuis la mort de Jésus les voilà, tout tristes.
Ils en parlent tous les deux quand quelqu'un s'approche :
C'est Jésus qui est près d'eux mais sans qu'ils le sachent.
2/ « De quoi parlez-vous tous deux, avec l'air si triste ?
- De Jésus de Nazareth, un très grand prophète.
Mais nos chefs l'ont crucifié sur une colline.
Tout le bien qu'il avait fait, ainsi se termine. »
3/ « Vous n'avez donc rien compris à ce qui se passe :
Il fallait que le Messie porte nos souffrances.
Il devait, après ce temps, entrer dans sa gloire.
Maintenant il est vivant ! Pourrez-vous le croire ? »
4/ Ils arrivent en parlant en vue du village.
L'inconnu a fait semblant d'aller en voyage.
Ils s'écrient : « Reste avec nous, car le soir approche. »
Et Jésus entre chez eux ; il mange à leur table.
5/ Alors Jésus prend du pain et leur partage.
Leurs yeux s'ouvrent à cet instant : ils le reconnaissent.
Leur cœur était tout brûlant d'avoir vu leur Maître.
Ils repartent en courant dire la nouvelle.

Au signe de l'amour et du pain / Goudet/Fantino (ADF Musique)

1/ En marchant sur la route un bien triste chemin.
Deux amis partageaient leurs soucis, leur chagrin.
Ils pensaient à Jésus qui ne reviendrait pas.
Mort, il y a trois jours, sur le mont Golgotha.

R/ AU SIGNE DE L'AMOUR ET DU PAIN JÉSUS NOUS A REJOINTS EN CHEMIN (bis)

2/ En marchant sur la route un inconnu survint.
Amis que craignez-vous d'aujourd'hui à demain ?
N'avez-vous pas appris, n'avez-vous pas compris ?
L'amour sera vainqueur, vainqueur sera la Vie.

3/ En marchant sur la route le jour s'en est allé.
Il se fait tard, vois-tu mais tu pourrais rester.
En partageant le pain, Jésus se rend présent.
Leurs yeux s'ouvrent alors : le Seigneur est Vivant.

4/ En marchant sur la route c'est un nouveau matin.
Nous irons désormais annoncer en chemin.
Que Jésus est bien là, avec nous, tous les jours.
Car il est la vraie Vie, la Vérité, l'Amour.